



Genève, le 26 juin 2019

**Le Conseil d'Etat**

3059-2019

Département fédéral de  
l'environnement, des transports, de  
l'énergie et de la communication DETEC  
Madame Simonetta Sommaruga  
Conseillère fédérale  
Palais fédéral Nord  
3003 Berne

**Concerne : révision totale de l'ordonnance du DETEC du 20 décembre 2017  
concernant les délais et le calcul des contributions à des mesures dans  
le cadre du programme en faveur du trafic d'agglomération (OPTA)**

Madame la Conseillère fédérale,

Notre Conseil fait suite à la consultation relative à la révision totale de l'ordonnance du DETEC du 20 décembre 2017, concernant les délais et le calcul des contributions à des mesures dans le cadre du programme en faveur du trafic d'agglomération (OPTA) et pour laquelle nous avons été sollicités.

En premier lieu, nous vous remercions d'avoir répondu favorablement à notre demande lors de notre prise de position concernant le projet d'arrêté fédéral sur les crédits d'engagement à partir de 2019 pour les contributions aux mesures, dans le cadre du programme en faveur du trafic d'agglomération. Il en va de même pour la consultation formelle du Groupement local de coopération transfrontalière Grand Genève pour les processus en lien avec le trafic d'agglomération.

S'agissant du document soumis à la consultation, nous sommes d'accord avec son contenu et celui-ci n'appelle pas de remarque particulière de notre part.

Nous relevons la clarification portant sur les délais de début d'exécution des projets de construction allant dans le sens d'une concrétisation des projets d'agglomération : ceux-ci

rejoignent les efforts entrepris au niveau du Grand Genève concernant la mise en œuvre des projets précédents ainsi que la maturité des mesures qui seront présentées dans le cadre des projets futurs planifiés.

Tout en vous remerciant de nous avoir consultés, nous vous prions de croire, Madame la Conseillère fédérale, à l'expression de notre haute considération.

AU NOM DU CONSEIL D'ÉTAT

La chancelière :



Michèle Righetti

Le président :



Antonio Hodgers